

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Konsep berfikir dalam al-Qur’an (telaah atas ayat-ayat *fakkara* dan derivasinya dalam tafsir al-Mishbāh karya M Quraish Shihab)”. Ini ditulis oleh Yeni Noor Liana, NIM 1731143053, Ilmu al-Qur’an dan Tafsir Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah IAIN Tulungagung, 2018, Pembimbing Hibbi Farihin M.S.I.

Kata kunci: Berfikir, al-Qur’an, M. Quraish Shihab, Tafsir al-Mishbāh.

Dalam al-Qur’an banyak ayat yang mengandung anjuran dan mendorong umat Islam supaya banyak berfikir menggunakan akalanya. Tidak sedikit ayat-ayat dalam al-Qur’an yang menganjurkan dan mendorong pemeluknya untuk banyak berfikir dalam berbagai bidang serta mencela orang-orang yang tidak mempergunakan akalanya. Di sisi lain Allah senantiasa mengingatkan manusia untuk menggunakan akal pikiran dengan beberapa redaksi yang berbeda-beda, salah satunya adalah term *fakkara* (dan derivasinya) dalam al-Qur’an. M. Quraish Shihab menuturkan bahwa Allah senantiasa mengingatkan manusia untuk menggunakan akal untuk terus berfikir supaya mendapatkan ilmu pengetahuan

Masalah yang akan diteliti dalam penelitian ini adalah (1) Bagaimana penafsiran berfikir dalam al-Qur’an, dengan fokus pada salah satu term-nya yakni *fakkara* dan derivasinya dalam al-Qur’an, menurut M. Quraish Shihab dalam kitab tafsir al-Mishbāh, dan (2) Bagaimana kemudian unsur-unsur berfikir tersebut berbekal penafsiran di atas.

Dalam menjawab permasalahan tersebut, penelitian ini menggunakan jenis penelitian kepustakaan (*library research*), dengan objek penelitian kitab Tafsir al-Mishbāh dan didukung oleh beberapa buku yang lain, dengan menggunakan metode deskriptif analisis, yang berbasis pada kitab tafsir al-Mishbah.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah (1) Terdapat empat derivasi dari kata *Fakkara* dalam al-Qur’an yang mempunyai arti yang sama yaitu berfikir dan memikirkan (2) M. Quraish Shihab menuturkan bahwa Dari analisis terhadap ayat-ayat dengan term *fakkara* dan derivasinya dalam tafsir al Mishbāh karya M. Quraish Shihab, peneliti menemukan setidaknya sembilan tema pokok dalam penafsiran ayat-ayat tersebut, yaitu adalah konsep berfikir, prinsip berfikir, metode berfikir, objek berfikir, batasan berfikir, manfaat berfikir, hasil berfikir, pendorong berfikir, dan status berfikir.

ABSTRACT

Thesis entitled "*The concept of thinking in the Qur'an (the study of verses fakkara and its derivatives in tafsir al-Misbah works Quraish Shihab M) "*. It was written by Yeni Noor Liana, NIM 1731143053, Science Qur'an and Tafseer Faculty of Adab and Dakwah IAIN Ushuluddin Tulungagung, 2018, Supervisor Hibbi Farihin MSI

Keywords: Thinking, Quran, M. Quraish Shihab, Tafsir al-Misbah.

In the Qur'an many verses that contain suggestions and encourage Muslims to think a lot using his wits. Not a few verses in the Qur'an that advocate and encourage followers to think a lot in various fields and denounce people who do not use his wits. On the other hand God constantly reminds man to use his mind with several different editors, one of which is the term fakkara (and its derivation) in the Qur'an. M. Quraish Shihab said that Allah constantly reminds people to use reason to keep thinking in order to gain knowledge

Problems to be researched in this research are (1) how the interpretation of thinking in al-Qur'an, with focus on one of its term that is fakkara and its derivation in al-Qur'an, according to M.Quraish Shihab in book of tafsir al-Mishbāh, and (2) How then the thinking elements are armed with the above interpretation.

In answering these problems, this study used a kind of library research, with the object of the study of the book of Tafsir al-Misbah and supported by several other books, using descriptive method of analysis, based on the book of tafsir al-Misbah.

The conclusion of this research is (1) There are four derivations from Fakkara word in al-Qur'an which have the same meaning yatitu thinking and thinking. (2) M. Quraish Shihab said that From the analysis of the verses with term fakkara and derivation in the commentary of al Mishbāh by M. Quraish Shihab, the researcher finds at least nine main themes in the interpretation of those verses, that is the concept of thinking, thinking principle, thinking method, thinking object, thinking boundary, thinking benefit, thought result, thinking thrust, and thinking status.

المخلص

الرسالة بعنوان "مفهوم التفكير في القرآن الكريم (دراسة الآيات فكر في التفسير المصباح، تعمل قريش شهاب)" . وهو من تأليف يني نور ليانا، رقم رقم طالب الجامعي ١٧٣١١٤٣٠٥٣، علوم القرآن والتفسير بكلية الآداب والدعوة ، جامعة الإسلامية الحكومية "تولونج اكونج" المشرف حبي فارحين.

كلمات البحث: التفكير، القرآن، قريش شهاب، تفسير المصباح.

في القرآن الكريم يحتوي على العديد من الآيات التي التوصية ويشجع المسلمين على استخدام عقولهم للتفكير كثيرا. ليس قليل من الآيات في القرآن التي تدعو وتشجع أتباعها على التفكير الكثير من المراقبة والبحوث في مختلف المجالات، وندد هؤلاء الذين لم يستخدموا ذكائه. من ناحية أخرى يحذر الله الناس دائما لاستخدام العقل لبعض محرر الذي هو مختلف، واحد منهم هو المدى فكر ومشتقاتها في القرآن الكريم.

القضايا التي سيتم بحثها في هذه الدراسة هو كيفية تفسير مفهوم التفكير في القرآن الكريم، مع التركيز على واحد من ولايته أن فكر ومشتقاتها في القرآن الكريم، وفقا لكتب التفسير قريش شهاب مصباح، وكيف بعد ذلك يفكر على المدى تصور المسلح فوق التفسير.

وردا على هذه المشاكل، استخدمت هذه الدراسة نوع من البحوث المكتبية (البحوث المكتبية)، بهدف دراسة تفسير المصباح ومدعومة من قبل العديد من الكتب الأخرى، وذلك باستخدام هذا الأسلوب من تفسير (الموضوعية)، استنادا إلى كتاب التفسير المصباح.

الاستنتاج من هذا البحث هو قال قريش شهاب أن تحليل الآيات معالمدي، فكر ومشتقاتها تفسير المصباح يعمل من قريش شهاب وجد المحققون لا يقل عن تسعة الموضوع الرئيسي في تفسير هذه الآيات، وهو مفهوم التفكير، التفكير مبدأ وطريقة التفكير، والهدف من التفكير، والتفكير الحد، فوائد التفكير، ونتيجة للتفكير، سائق التفكير، ومركز التفكير.